



«L'hirondelle de mer» à Genève

Grâce à des radeaux, des poussins de cette espèce menacée sont nés

15.07.2025, Mathilde Jaccard

La réserve naturelle de la Pointe de la Bise à Genève célèbre la nidification réussie de sternes pierregarin, une espèce menacée. Pro Natura Genève annonce le doublement de l'effectif grâce à l'installation d'un deuxième radeau. La réserve naturelle de la Pointe de la Bise à Genève célèbre la nidification réussie de sternes pierregarin, une espèce menacée. Pro Natura Genève annonce le doublement de l'effectif grâce à l'installation d'un deuxième radeau.

Ça piaille fort à la réserve naturelle de la Pointe de la Bise! L'organisation Pro Natura Genève, en collaboration avec le Groupe Ornithologique du Bassin Genevois (GOBG), est heureuse d'annoncer ce mardi 15 juillet la nidification de sternes pierregarin – une espèce d'oiseau lacustre menacée.

Après 10 ans de galères et l'installation d'un deuxième radeau au printemps 2025, l'effectif de ce volatile emblématique de nos rives a enfin pu doubler depuis l'année passée. Et la présence d'une caméra sur les deux plateformes offre de fantastiques images, retransmises en direct depuis le centre naturel.

Le goéland, ce concurrent

Des petits poussins ont pointé le bout de leur bec le 19 juin, des premiers œufs ayant été pondus fin mai. Ce n'est pas moins de 40 couples de sternes qui occupent les deux radeaux aménagés de la réserve. Venue du golfe de Guinée, la sterne pierregarin aime nicher sur des plages de galets blancs ou des îlots dégagés – des espaces naturels qui ont presque disparu du Léman.

Mais la concurrence avec le goéland leucophée a perturbé ces dernières années l'installation de notre «hirondelle de mer». C'est pourquoi, Pro Natura et ses partenaires ont décidé d'empêcher l'installation des goélands sur ces deux plateformes afin de favoriser la nidification de la sterne.

Une autre espèce a niché

Et comme un bonheur n'arrive jamais seul, une autre espèce menacée a fait sa première nidification en terres genevoises, annonce Pro Natura. Des mouettes rieuses se sont en effet reproduites en 2024 et 2025 sur les radeaux de la Pointe de la Bise, mais également à Verbois.

La Pointe de la Bise abrite la dernière roselière naturelle du Petit Lac. Avec une surface de presque 9 hectares, cette réserve naturelle ouverte au public accueille une quarantaine d'oiseaux à l'année, sans compter les nombreuses espèces migratrices de passage – comme la sterne pierregarin.



Auftrag:
1076289
Themen-Nr.:
808004

Referenz:
8d5e2f02-448d-419c-be6e-f89e2827fcb8
Ausschnitt Seite: 2/2

